

Aussitôt après son arrivée, le T. R. Père Général en avisa le Cardinal Préfet de la Propagande, et lui rendit compte de sa visite par la lettre suivante :

EMINENTISSIME SEIGNEUR,

Le 29 mars dernier, j'avais l'honneur d'informer Votre Eminence de mon prochain départ pour l'Amérique. Je suis revenu de ce grand voyage le 7 courant, après avoir visité nos deux provinces du Canada et des Etats-Unis et nos vicariats de Saint-Boniface, de la Saskatchewan, de Saint-Albert et de la Colombie Britannique. Partout j'ai eu la consolation de trouver nos missionnaires à leur devoir et de recueillir les témoignages éclatants de la reconnaissance des peuples, pour les grands services rendus par notre Congrégation, dans l'Amérique du Nord, à la double cause de l'Evangile et de la civilisation.

Aujourd'hui je viens annoncer à Votre Eminence le prochain départ pour l'Afrique Australe du R. P. Augier, l'un de mes assistants. Je l'envoie visiter nos Missions de la colonie de Natal, de l'Etat libre d'Orange et de la République du Transvaal. Je le charge en particulier de pourvoir à l'organisation de la nouvelle préfecture apostolique du Basutoland. Il emmènera avec lui quelques missionnaires.

Je prie Votre Eminence de vouloir bien bénir cette visite et cette petite caravane d'ouvriers évangéliques. Nous avons à cœur de justifier partout, avec l'aide de Dieu, la confiance que le Saint-Siège veut bien nous témoigner.

Daignez agréer l'hommage du profond respect avec lequel je suis heureux de me dire, de Votre Eminence Révérendissime, le très humble et obéissant fils,

L. SOULLIER, O. M. I.,
Supérieur général.

Son Eminence le Cardinal Préfet répondit par la lettre suivante :

Rome, le 10 novembre 1894.

TRÈS RÉVÉREND PÈRE,

J'ai reçu votre lettre ces jours derniers, et j'ai appris avec plaisir les détails que vous avez bien voulu me donner sur le voyage que vous venez de faire si heureusement à travers l'Amérique. Avec vous je me réjouis cordialement de l'état des Missions qui, confiées dans ces régions lointaines, par cette Sacrée Congrégation de la Propagande, à la Société dont